
 
COMUNE DI PAVIA 

Al PG 5069/10 
COMMISSIONE CONSILIARE I AMMINISTRATIVA - AFFARI GENERALI 

(Competenze: Affari generali, regolamenti, decentramento, partecipazione politiche del personale) 
RIUNIONE DEL 17 MARZO 2010 

Il giorno 17 marzo 2010, alle 18.00, è stata convocata in seconda convocazione, presso la sala Gruppi al Palazzo 
Comunale, la Commissione Consiliare I Amministrativa – Affari Generali, pari la trattazione del seguente ordine del 
giorno : 
1 Informativa dell’assessore Rodolfo Faldini sulla revisione dello statuto dell’Apolf 
2 Rivisitazione del Regolamento delle Civiche Benemerenze alla luce dell’O.D.G. approvato dal Consiglio 

Comunale (relatore il Presidente della Commissione) 
3 Audizione dei rappresentanti delle OOSS sul tema dell’organizzazione della struttura comunale e sulla situazione 

delle relazioni sindacali all’interno dell’Ente 
4 Varie ed eventuali 
 
Componenti della Commissione: 
Presenti: 
Carlo Guerini in sostituzione di Francesco IRIANNI (7), Armando CATARISANO (8), Matteo MOGNASCHI (5) in 
sostituzione di Rosangela VAGHI Entra alle 18.45 esce alle 19.20, Paolo BOBBIO PALLAVICINI (2) Entra alle 
18.50, Francesco ADENTI (1), Fabio CASTAGNA (5) Francesco BRENDOLISE (5), Paolo BOTTONI (4), Paolo 
FERLONI (1), Vincenzo VIGNA (1) 
 
E’ inoltre presente l’Assessore all’Istruzione Rodolfo Faldini 
 
1 Informativa dell’assessore Rodolfo Faldini sulla revisione dello statuto dell’Apolf 
 
Il Presidente della Commissione Francesco ADENTI, alle ore 18.00 verificato il numero legale, dichiara aperta la 
seduta, ricordando alla Commissione l’odg del 30 luglio 2009 con cui il Consiglio Comunale si è impegnato ad 
approfondire e rivisitare i contenuti dello Statuto dell’Apolf nonché a verificare la possibilità di coinvolgere altri 
soggetti pubblici e privati in tale progetto di Azienda Speciale anche attraverso la rivisitazione della forma giuridica. 
 
Il Presidente cede la parola all’Assessore Faldini . 
 
L’Assessore Faldini ricorda una direttiva della Giunta Comunale dello scorso 18 febbraio con cui gli era stato dato 
mandato di verificare la volontà di soggetti pubblici o privati a partecipare all’Apolf. A tal proposito relaziona ai 
consiglieri in merito a due incontri . 
 
Entra il Consigliere Davide Ottini. 
 
In data 15 marzo 2010 ha convocato gli Enti Pubblici del Territorio (Comuni del P.diZ., Università, Azienda 
Ospedaliera) per una ricognizione circa l’eventuale disponibilità di questi soggetti ad entrare nell’Apolf. Non si sono 
presentati i comuni del piano di zona mentre hanno partecipato la rappresentante dell’Università degli Studi di Pavia - 
Dr.ssa Paola Roberta Ferrari (C.O.R.) la rappresentante dell’Azienda Ospedaliera - Dr.ssa Luigia Belotti (Servizio 
Formazione). Entrambi i rappresentanti riferiranno ai propri responsabili in merito alla proposta e faranno sapere la 
posizione dell’ente che rappresentano. 
 
Entra Ferloni 
 
In data 16 marzo 2010 ha convocato i soggetti privati presenti sul territorio e si sono presentati: 

• Rappresentante del C.N.A. Dr.ssa Patrizia Cainarca – Responsabile Servizi 
• Rappresentante ASCOM Dr. Andrea Cartolini – Funzionario 
• Direttore Unione degli Industriali Dr. Piero Maccarini  
• Rappresentante Coldiretti Dr.ssa Rosanna Sora  
• Rappresentante C.I.A Dr. Giuseppe Vitari – Funzionario 
• Vice Direttore Amm.vo Fondazione “C. Mondino” Dr. Alberto Pinelli 
• Rappresentante ASP Sig. Carlo Guerini – Consigliere CDA 
• Direttore CSF Dr. Riccardo Aduasio 
• Direttore Generale Fondazione “Le Vele” – Dr.ssa Livia Andolfi 



 
E’ emersa la possibilità di poter costituire insieme il Polo Formativo Pavese, i partecipanti sono stati invitati ad 
informare gli Enti che rappresentano e a presentare entro 15 giorni la propria volontà  e ad entrare nel merito delel 
costituzione di un nuovo soggetto giuridico. 
 
Al termine del percorso di verifica delle possibilità di coinvolgere altri soggetti pubblici e privati,  in caso di esito 
negativo la fase successiva è quella di convocare le Commissioni Consigliari competenti di Comune e Provincia allo 
scopo di studiare la modifica dello Statuto dell’Apolf. 
 
Il Consigliere Brendolise suggerisce all’Assessore di suddividere gli incontri tra le Associazioni di Categoria e gli Enti 
di Formazione per favorire un confronto omogeneo sugli argomenti da trattare. 
 
2 Rivisitazione del Regolamento delle Civiche Benemerenze alla luce dell’O.D.G. approvato dal Consiglio 

Comunale (relatore il Presidente della Commissione) 
 
Il Presidente da lettura dell’ODG votato dal Consiglio Comunale lo scorso 30 novembre 2009 relativo all’impegno a 
modificare il Regolamento delle Civiche Benemerenze con l’obiettivo di attuarlo per l’anno 2010. In merito alla 
questione propone di darsi un metodo: 

1. Ciascun  Gruppo Consiliare presenta la propria proposta e poi si fa una sintesi; 
2. Pensare ad un testo base su cui discutere per una raggiungere una condivisione 
 

Entra Mognaschi  
 
Entra Bobbio Pallavicini  
 
Dopo un breve dibattito a cui partecipano gli esponenti dei vari gruppi consiliari, il Presidente propone che ciascun 
gruppo consiliare faccia pervenire una propria proposta entro il prossimo 30 aprile agli uffici del Consiglio Comunale al 
fine di studiare la possibilità di elaborare un testo il piu’ possibile condiviso. Tale proposta viene approvata 
all’unanimità dei presenti.  Successivamente verranno aggiornati i lavori della Commissione in merito. 
 
 
3 Audizione dei rappresentanti delle OOSS sul tema dell’organizzazione della struttura comunale e sulla 

situazione delle relazioni sindacali all’interno dell’Ente 
 
Entrano i rappresentati delle Organizzazioni Sindacali: 

• CGIL Bottiroli Roberto 
• RSU CGIL Mollo Lena 
• RSU CISL Sciortino Rosanna 
• RSU UIL Poggi Maurizio 
• RSU Favalli Raschioni Lorenza 

 
Il Presidente ricordando che tale incontro è stato sollecitato dal Consigliere Brendolise e deve essere visto come un 
momento di confronto e conoscenza cede la parola alle OOSS affinché possano spiegare quali siano i temi che stanno 
affrontando con l’Amministrazione e quali difficoltà incontrano. 
 
La Sig.ra Favalli confronta le modalità con cui avvenivano le relazioni sindacali in precedenza e ora con la Giunta 
Cattaneo, lamenta il mancato coinvolgimento prima di decisioni importanti quale il processo di riorganizzazione e la 
querelle in merito all’indennità di turno delle insegnanti, sottolinea come non siano state rispettate diverse scadenze 
derivanti da Contratti Decentrati precedentemente sottoscritti 
 
La Sig.ra Sciortino sottolinea come vi siano le insegnanti che si aspettano il riconoscimento dell’indennità di  turno, gli 
amministrativi in attesa della progressione orizzontale ed ogni volta le decisioni vengono prese unilateralmente 
dall’Amministrazione. 
 
Il Dott.Poggi sottolinea come il problema si trascini da tempo, la delegazione trattante di parte pubblica non vede il 
personale come una risorsa, sebbene si rende conto che l’art.5 della legge Brunetta esclude le OOSS dai fenomeni di 
riorganizzazione chiede uno sforzo della politica a confrontarsi con le OOSS per il buon andamento 
dell’Amministrazione. 
 
Il Sig.Bottiroli parla a nome della CGIL e chiede di ragionare sulle scelte dell’organizzazione che si sta formando, 
sottolinea come un confronto con le RSU possa rendere più funzionale la riorganizzazione della macchina comunale. 
 
Il Consigliere Bottoni chiede se questa diminuzione delle occasioni di confronto con le OOSS possano essere in qualche 
modo dovute dalla legge Brunetta. 
 



Il Consigliere Brendolise sottolinea l’importanza di aver inserito tra le competenze della Commissione Prima la politica 
del personale per cercare di mantenere corrette le relazioni sindacali e fare della concertazione un momento di 
fondamentale dialogo. 
 
Il Consigliere Vigna chiede chiarimenti su quali siano i temi in cui il confronto con le OOSS   sia obbligatorio o solo 
facoltativo ma pero’ opportuno. 
 
Il Consigliere Guerini chiede se gli impegni citati dalla Sig.ra Favalli siano stati assunti o meno da questa Giunta ovvero 
siano eredità della passata Amministrazione Comunale.  
 
Il Consigliere Ottini ringrazia le OOSS  per la presenza e sottolinea l’importanza  che  il  Consiglio Comunale  si 
interessi sulle politiche del personale mentre il problema vero resta la scarsa disponibilità da parte dei consiglieri 
comunali di maggioranza a riconoscere il diritti dei lavoratori con particolare riguardo all’indennità di turno. 
 
Il Consigliere Mognaschi in riferimento al consiglio del 15 marzo u.s. fa presente al consigliere  Ottini che è stato 
scorretto invitare le maestre ad uscire dall’Aula quando la maggioranza  si apprestava a  votare l’ODG che vedeva salvo 
il loro stipendio con il riconoscimento invece che dell’indennità di turno di una somma equivalente di 100 Euro di cui 
30 Euro di indennità di disagio e 70 Euro di produttività aggiuntiva. 
 
Il Consigliere Castagna sottolinea la difficoltà delle relazioni sindacali. 
 
Il Consigliere Catarisano ricorda che la politica non può sostituirsi all’Amministrazione 
 
Il Consigliere Brendolise chiede un promemoria in merito alle questioni aperte e propone un altro incontro della 
Commissione alla presenza dell’Assessore al Personale e della delegazione trattante di parte pubblica. 
 
Il Consigliere Bobbio Pallavicini non accetta che la maggioranza sia accusata di comportamento antisindacale. 
 
La Sig.ra Favalli fa presente che le insegnanti non accettano la proposta della delegazione trattante di parte pubblica 
perché le indennità proposte in luogo dell’indennità di turno devono essere contrattate annualmente. 
 
La Sig.ra Muollo ricorda che quando si trattava dell’indennità di turno delle insegnanti il dirigente del Settore Istruzione 
non è mai stato coinvolto e la delegazione trattante di parte pubblica è spesso eccessivamente rigorosa. 
 
Il Presidente conclude che le politiche del personale devono avere al centro la valorizzazione delle risorse interne, 
l’obiettivo delle OOSS è quello di sottoscrivere i contratti trovando le giuste mediazioni anche se  va  preso atto che nei  
processi di riorganizzazione degli Enti pubblici come nelle aziende private le OOSS  vengono ormai coinvolte solo a 
livello informativo e non concertativo.   Si impegna comunque a nome della Commissione a proseguire i contatti con le 
OOSS ed a tenersi aggiornati in merito alle relazioni sindacali all’interno dell’ente. 
 
Il Presidente alle ore 19.50 dichiara sciolta la seduta. 
 
LA SEGRETARIA VERBALIZZANTE 
Dott.ssa Stefania Codena 

IL PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE 
    F.to    Dottor   Francesco Adenti 


